



# MIDADE Express

## EN ESTE NÚMERO

---

EDITORIAL

---

ENCUENTRO DE LOS NIÑOS  
CON EL PAPA

---

TERCER ENCUENTRO  
VIRTUAL DE LOS NIÑOS

---

LOS MOMENTOS FUERTES  
DE LOS NIÑOS

---

EL EQUIPO  
INTERNACIONAL EN GABÓN



### CAMINO AL ENCUENTRO INTERNACIONAL 2025...

**¡Será en Abiyán, Costa de Marfil, del 20 al 27 de julio de 2025!**

Por primera vez desde Dakar en 1998 la RI vuelve al continente africano...

Y es una gran alegría para todos: para Côte d'Ivoire, en primer lugar, que se alegra de acoger a los niños del Mundo, para los 16 movimientos del continente africano y también para el conjunto del movimiento, feliz de beneficiarse del dinamismo de los movimientos africanos.

Gran novedad: Esta 15ª EI acogerá por primera vez delegaciones de niños: el 3º encuentro virtual de niños (ver p.3) mostró la riqueza del intercambio directo entre los niños, y el BI quiso amplificar esta dinámica con la presencia de niños junto a los responsables del movimiento en Abidján.

El tema elegido para esta 15ª EI, "**Niños en movimiento , actores en un mundo que cambia**" permitirá destacar la fuerza de los niños cuando, en movimiento, se organizan (ver sus acciones en este ME, páginas 3 y 4). Entonces, gracias a ellos, gracias a su palabra y a sus acciones, el mundo se mueve en el buen sentido... como subrayó el Papa en su encuentro con los niños (ver p.2)

Buena lectura de este número 20 de Midade Express.

# LO QUE DICE EL PAPA



Queridos niños, ¡sabed que en el mes de mayo nos encontraremos en Roma con muchos de vosotros, que vendréis del mundo entero! Para prepararnos mejor os recomiendo utilizar en oración las mismas palabras que Jesús nos ha enseñado: el Padre Nuestro. Decidlo cada mañana y cada noche, y también en familia con vuestros padres, vuestros hermanos, vuestras hermanas y vuestros abuelos. ¡Pero no como una mera fórmula, no! Pensad en las palabras que Jesús nos ha enseñado. Jesús nos llama y quiere que seamos con él los protagonistas de esta Jornada Mundial, los constructores de un mundo nuevo, más humano, más justo y más pacífico.

Él que se ofrece en la Cruz para reunirnos a todos en el amor. Él que ha vencido a la muerte y nos ha reconciliado con el Padre, quiere continuar su obra en la Iglesia a través de nosotros. Pensad en esto, sobre todo aquellos que se preparan para recibir la Primera Comunión.

Queridos amigos, Dios que nos ama desde siempre (cf. : Jr 1,5) tiene para nosotros la mirada del papá más amante y de la mamá más tierna. No nos olvida nunca (cf.: Is 49,15) y nos acompaña cada día y nos renueva por su Espíritu.



## ENCUENTRO DE LOS NIÑOS CON EL PAPA

El 6 de noviembre de 2023 tuvo lugar un acontecimiento señalado en la Ciudad del Vaticano. El Papa Francisco mantuvo una reunión con diversos grupos y movimientos de niños de diferentes países, entre los cuales estaba el Movimiento Internacional de Apostolado de los Niños (MIDADEN). Este encuentro tenía como propósitos promover el diálogo y la colaboración entre estos grupos, favorecer un sentimiento de unidad y un objetivo común en su trabajo con los niños.

A lo largo del encuentro, el Papa Francisco señaló la importancia de escuchar y valorar la voz de los niños. Ha animado a los participantes. Ha animado a los participantes a proseguir su trabajo con entrega y permanecer abiertos al aprendizaje mutuo. Su mensaje de unidad y de colaboración ha hallado eco entre los participantes; muchos de ellos expresaron su gratitud por la oportunidad de encontrar al Papa y de compartir sus experiencias.

### PALABRA DE PARTICIPANTE

**“ Quisiera comprender esto : ¿si no nos han escuchado por qué saben tanto, por qué deberían escucharnos y cómo podrían hacerlo?”**

**Kim Ngan** viene de Vietnam y me ha preguntado cómo las personas pueden escuchar a los niños. Las personas están preocupadas por muchas cosas, tantas cosas, y se olvidan de escuchar a los niños. Pero hay que decir las cosas como se ven, decir la verdad, decir lo que se escucha, porque su voz es necesaria. Lo decimos juntos: “se necesita la voz de los niños”. Todos. La voz de los niños es necesaria. Y tenéis que ayudar para que los adultos os escuchen y también dejar que los adultos os escuchen, porque sois mensajes de paz. Díganos juntos: “los niños son mensajes de paz”. ¡Juntos! Bravo. Gracias.

## TERCER ENCuentRO VIRTUAL DE LOS NIÑOS.

El 25 de noviembre de 2023 el MIDADEN organizó el tercer encuentro virtual de los niños con ocho puntos en su orden del día. Con los niños responsables y los miembros del equipo internacional hemos planteado el lugar de los niños en el mundo y el encuentro con el Papa Francisco. También hemos puesto el acento sobre el próximo Encuentro Internacional que se hará con los niños, precedido de encuentros regionales. Enriquecidos por sus respuestas el encuentro se terminó con una nota de esperanza en cuanto a la celebración del próximo Encuentro Internacional, con la bendición del Asesor internacional y algunas fotos.



Vosotros los niños tenéis la palabra.

Asimismo, JESÚS se aproximó a los pobres y a los sin voz y les dijo:

**« ¿Qué quieres que haga por tí »**

Vosotros, los niños, tenéis derechos como todas las personas en el mundo, pues JESÚS dijo:

**“¡Estoy con vosotros hasta el fin del mundo !».**

**Que el Señor nos bendiga para que esta formidable esperanza nos llene de su alegría.**

## ACCIONES DE LOS MOVIMIENTOS NACIONALES



**SIRIA, LA FIESTA DE LAS MADRES DEL 22 DE MARZO DE 2024**

### **Angelina**

« En este momento tengo la impresión de vivir momentos de miedo, de distracción y de pérdida (Dónde está mi madre)»



**COSTA DE MARFIL, ENCuentRO DE LOS ACOMPAÑANTES**

Este primer encuentro de los acompañantes principales [Coeurs Vaillants -Âmes Vaillantes Cv-Av](#) tuvo lugar el 24 de febrero de 2024 y fue rico en experiencias y testimonio, marcado por la presencia efectiva de Monseñor Joseph AKA, Obispo de la diócesis de Yamoussoukro.



**PORTUGAL MAAC**

Haz una pausa en el camino para un mayor bien: sed misioneros de la Economía de Francisco.

Hoy hemos visitado y hemos participado en el taller sobre la economía y la salud mental para el encuentro nacional de los delegados y tesoreros del Movimiento de apostolado de los adolescentes y de los trabajadores de la pastoral.

# ACCIONES DE LOS MOVIMIENTOS NACIONALES



## ESPAÑA, MOVIMIENTO JUNIOR ARAHAL

Con ocasión de la Jornada de los Derechos del Niño en la fuente de Pulpejo. Los niños han pintado un mural durante los desafíos de la gymkhana. Cada desafío de la gymkhana hacía alusión a un derecho del niño y los niños tenían que identificar de cuál se trataba.



## SENEGAL JUBILEO

El 17 de marzo de 2024 tuvo lugar el lanzamiento del jubileo de los 80 años del Movimiento CVAV de la diócesis de Saint-Louis en Senegal 1944 - 2024

« 80 años de vida y acción, los CVAV continúan su misión de educación, desarrollo y apostolado de los niños »



## GUINEA 6 de abril de 2024

El Consejo Nacional de los Responsables o la Asamblea General del MIDADEN Guinea 2024 ha abordado aspectos muy diversos, tales como la evaluación del desempeño del movimiento, la gestión financiera, la planificación estratégica y el refuerzo de la comunidad. **Ha sido también la ocasión del nombramiento de nuevos dirigentes.** Abordando estos temas claves, el Midaden Guinea se dirige a reforzar sus operaciones y su impacto en el avance de las iniciativas de apostolado de los niños.



## PERÚ MANTHOC

Más de 20 niñas, niños y adolescentes trabajadores han participado en el taller de formación que se desarrolló en la base MANTHOC-Ayacuchos, sobre espacios de participación tales como CCONNA y presupuestos participativos,



## FRANCIA, ACE

Con ocasión de la fiesta de Pascua, el club de infancia de Talant de l' ACE 21 Acción Católica de los Niños realizó dibujos para los niños de Asia. 🙌 Encontraréis esta iniciativa aquí :

<https://www.ace.asso.fr/careme/>



## CAMERÚN ACE

¡¡Shalom, shalom!! ¡Todos unidos!  
¡Koti koti! ¡Final de este día de Consejo Nacional 2024 en Camerún! La actividad estaba centrada en el tema: **“He aquí, yo hago nuevas todas las cosas”** Ap 21,5. Y se celebró del 4 al 6 de abril en la Archidiócesis de Bertoua.



## EL EQUIPO INTERNACIONAL EN GABÓN

Del 5 al 15 de febrero de 2024, el equipo internacional con dos miembros del consejo de administración se reunieron en Libreville, acogidos por el movimiento CV-AV de Gabón. No eran solo Patricia, Humberto, Elvire, Marius, Richard (y Chantal vía zoom) por el EI, Dominique y Stéphane por el CA, los que estaban presentes, sino también todos los niños del mundo, puesto que cada coordinador ha podido presentar, en video conferencia, las realidades y las acciones de los niños de su región.

Enriquecidos por estas aportaciones y por lo que habíamos escuchado en el encuentro virtual de los niños en noviembre, hemos trabajado con ardor en la preparación del Encuentro Internacional 2025 (elección del país, fechas y tema)).

## PALABRAS DEL ASESOR NACIONAL

La presencia del Equipo Internacional en Gabón ha sido para nosotros un honor y una Gracia. El desplazamiento de tantas personas que proceden de diversos horizontes, la naturaleza de los programas, las actividades lúdicas y espirituales que hemos vivido constituyen no solo la expresión de una seriedad, sino también y sobre todo el interés que se presta a los jóvenes, el hoy y el mañana. Bendicimos al Señor por todo esto.

Deseamos que el Equipo Internacional regrese en la medida de lo posible. Rezamos por cada uno de los miembros que lo constituye y les pedimos que nos añadan también en sus oraciones.

¡Que la bienaventurada Virgen María, primera comprometida en la causa de Jesús, interceda por nosotros y fortifique nuestros compromisos con los jóvenes!

## CONTÁCTANOS

Teléfono +230 5453 5935

+315 9182 65217

Email : sgmidade@gmail.com

Facebook : MIDADE International

## ADRESSE

7 Avenue de la Marne

F – 92120 Montrouge



**Padre Michael**

(Asesor nacional del MIDADEN-Gabón)